

## **ANDRÉS CASTRO.-**

Nació en 1831 en la Villa de Managua de padres campesinos que fueron Regino Castro y Javiera Estrada. De manera que en sus primeros años se dedicaría al laboreo de la tierra pero desde joven, a la edad de 23 años se alistó en la milicia cuando empezaba una nueva guerra civil en Nicaragua.

Fue parte del ejército legitimista (conservador) en vista que en aquellos años, a pesar que Managua ya había sido declarada capital, no escapa aun del influjo de Granada cuyos dirigentes eran terratenientes conservadores. Por su condición social era un soldado de línea que combatía frente a los soldados enemigos y así aprendió del arrojo y la valentía. En octubre de 1855 fue ascendido al grado de Sargento por su acción en la batalla cercana a Tipitapa al lado del General Tomás Martínez.

En los días finales de agosto de 1854 el Coronel José Dolores Estrada fue asignado con cien hombres para organizar una expedición por la Hacienda San Jacinto. En esa partida se integró Andrés Castro llevando un fusil de chispa el cual para dispararlo debía llevarse a cabo un proceso de algunos minutos. Era un arma muy desventajosa frente a los rifles de repetición que llevaban los filibusteros norteamericanos.

Fue por este motivo que al no tener tiempo para disparar su fusil y que las municiones se había agotado, que enfrentó a un filibustero que pretendía llegar hasta la hacienda, con una piedra al cual derribó. Su acción se registró como un acto heroico. Sin embargo, producto de la batalla fue herido en una pierna que le produjo una cojera para toda su vida.

Después de la guerra volvió a la agricultura en una pequeña propiedad que adquirió en Managua donde aún laboraba en 1876 cuando murió a manos de un conocido por un problema de faldas. Sus restos fueron enterrados en el Cementerio San Pedro, aunque años después su familia los exhumaría para trasladarlos a otro lugar cercano a Tipitapa. En el año de 1982 es Declarado Héroe Nacional.